

会染地域から 保育園をなくして良いのか！！ 4人の議員が一般質問

9月議会 報告

7月の議員協議会で町長は会染保育園を池田保育園に統合すると声明しました。会染地域から保育園がなくなることになり、会染地域・町の将来にとっても重要な問題です。この問題に関連して、9月議会の一般質問で4人の議員が町の考えを聞きました。以下、質問と回答の内容を紹介します。

会染保育園の統合問題を問う



薄井町長 保育園の統合の方法・時期などについての町の最終案は。今後の入園児の推計から両保育園を統合する。未満児は若干オーバーするので池田保育園の一時保育室、病後児保育室などで対応する。統合時期は池田保育園見学会及び説明会を通してご意見を聞き、令和6年度または7年度から実施する予定である。

薄井 会染地域から保育園がなくなれば、次のような問題点が出て来る。以下、町長の考えを問う。

◎ 会染地域・町全体の人口減少・衰退につながる

薄井 池田町への転入者数や若者(20歳～40歳)移住数を調べると会染地域の方が池田地域よりも多い。会染地域から保育園がなくなれば、会染地域への移住者は減少し、会染地域の人口減少・衰退につながる。そのことは町全体の人口減少・衰退につながると考えるが。

町長 会染地域から保育園がなくなれば、少なからぬ影響はある。しかし、統合により新たな地域力が生まれるのも事実であると考えます。

◎ 会染地域保護者の送迎負担が大きい 池田保育園周辺の交通安全も心配

薄井 町南部から池田保育園まで車で送迎するのは大変である。保育園は送迎するのに便利な居住地の近くに置くべきである。また、池田保育園周りの県道・町道は交通渋滞や事故発生の恐れもある。また、池田保育園駐車場の迎え時の混雑も危険との声もある。どのように考えるか。

町長 統合の折には充分調査検討し、交通安全に充分留意する。

◎ 財政上の理由で保育園をなくして良いのか

薄井 町の財政シミュレーションによると会染保育園施設整備(現地建替、総事業費7億1800万円)をしても財政上大丈夫としている。財政上大丈夫であるならば、改築すべきと考えるが。

町長 町行財政改革推進委員会から財政負担の削減を求められており、統合により7億円の財政削減につながる。

薄井 池田は池田学問所の頃から子どもを大切にしてきた。財政上の理由で地域から保育園をなくすことは子ども大切に教育大綱の精神にも反する。



【住民の声(町第6次総合後期基本計画策定アンケート調査より)】
親の通勤時間の子どものお送りに、高齢になり車の運転ができなくなった祖父母の迎えは大きな負担となる。・・・会染保育園は継続していただきたい。

◎ 保育園統合についての町民説明会の開催はしないのか

薄井町長 保育園統合についての町民説明会は実施しないのか。

町長 会染保育園の保護者には9月中に池田保育園をみていただき、説明会を行う。相当の反対があれば考える。説明会を実施する考えはない。

薄井町長 保育園統合は町民全体に係わる問題である。町民説明会は実施すべきでないか。

町長 この問題は5年間もかけ意見を聞いてきた。説明会を開き、ご意見を伺っても方針が変わるものでない。

※ その後、議会として町民説明会の開催を求め、10月に池田・会染で説明会を開催することになった。

◎ 保育園統合は過去の教育長・教育委員会答弁とは真逆 整合性がない

服部 令和2年9月議会で当時の教育長は、「大前提として、会染地域から保育施設をなくす考えはない。地域の子どもは地域で育てる池田学問所の精神で、会染地域の子どもたちが地域の皆さまに見守られながら豊かに成長できる環境づくりを目指したい」と答えている。また、住民説明会でも教育委員会は「会染・中鶴地域に保育園を残すことを優先させたい」と答えた。今回の統合案とは正反対の方針であり、整合性がとれない。町の考えは。

町長 当時の総合計画の出生数の目標は60名だったが、令和5年度の出生数予定数は20名との事で、状況は大きく変わった。行政は状況の変化に機敏に対応する事が求められる。前教育長の答弁と違うが、ご理解いただきたい。なお、保育方針や保育の質低下につながらないと考える。

◎ 保育園統合による過密で子どもの安全性は 保育士の労働環境の低下は

服部 保育園を統合すると過密状況が生まれ、園児に目が行き届きにくくなり、安全面で事故が起きないか不安である。また、保育士の仕事環境が厳しくなるのでは。

教育長 3歳以上児は学年2クラス対応の大きさを有しており、過密状態の認識はない。今後も園児一人ひとりに配慮した保育を行う。一園になると臨機応変に対応できるので保育士の労働環境は改善される。

《 他議員の保育園関連の質問と町回答 》

◎ 会染保育園になぜクーラー(エアコン)を設置しないのか?

問 6月議会後、個人の方からクーラー設置で寄付したいと申し出があり、町長・教育長にお願いしたが、返事がなかった。町は個人の寄付は受けとらないのか。なぜ設置しないのか。また、冬の暖房対応のブルーヒーターは危険とも言われている。暖房としてのエアコン設置も必要である。

町長 個人的な寄付を受けないわけではないが、会染保育園の方向性がはっきりしていない中では合理性に欠けるので寄付を受けなかった。園の工夫でクーラーがなくとも過ごせており、保護者や子どもたちからも不満の声はないので設置の考えはない。冬の暖房対策として今年の冬、保護者が希望する子どもは池田保育園で過ごしていただく対応もできる。今、暖房としてのエアコン設置の考えはない。